

Un nouvel acteur régional

► **Une association en faveur des personnes atteintes** d'autisme

a tout récemment vu le jour dans le Jura bernois.

► **Pilotée par des professionnels du secteur**, elle entend combler les lacunes existantes en matière de prise en charge dans la partie francophone du canton.

► **Un dossier complet vient d'être envoyé** aux autorités cantonales en vue de la création d'un véritable centre de compétences.



La nouvelle association souhaite œuvrer à une meilleure prise en charge des personnes atteintes de TSA.

PHOTO PRÉTEXTE KEY

La situation en matière de prise en charge des personnes atteintes de troubles du spectre de l'autisme (TSA) pourrait être amenée à évoluer ces prochains temps dans le Jura bernois. Depuis quelques semaines, une toute nouvelle association s'active dans le but d'améliorer l'encadrement proposé aux personnes concernées par ces troubles.

Présidente de cette nouvelle entité dénommée Autisme Ressources et Compétences (AuReCo), Danila Sauvain-Kloetzli, détentrice d'un diplôme d'éducatrice sociale avec un certificat d'étude avancée en autisme, constate que «la prise en charge et l'accompagnement tant des enfants que

des adultes touchés par ces troubles se révèlent compliqués». «Notre association est née du constat qu'il existe malheureusement certaines lacunes en la matière dans la partie francophone du canton, et que les institutions existantes ne sont pas toujours adaptées ou formées pour accueillir ces personnes», souligne-t-elle.

Et de relever notamment un manque au niveau de la scolarité spécialisée pour les enfants atteints de graves troubles de l'autisme: «Faute de structures adéquates, il arrive que certains enfants se

retrouvent totalement désocialisés.»

Comblent les lacunes

Bien décidé à amener sa pierre à l'édifice, AuReCo s'est ainsi donné un objectif bien précis, celui de mettre en place un véritable centre de compétences afin de renforcer la prise en charge et l'accompagnement des personnes concernées et de leur entourage. «L'idée n'est pas de créer une nouvelle grande institution, mais de mettre sur pied un petit bureau de compétences à même d'analyser les besoins et les manques existants pour

proposer des solutions et des projets correspondants», explique la présidente, qui précise que la structure serait gérée par des professionnels. «Le comité de l'association se compose déjà de quatre éducatrices sociales spécialisées en autisme, ainsi que de deux parents d'enfants atteints de TSA.»

Loin de vouloir faire concurrence aux entités déjà actives dans le domaine, l'association AuReCo entend au contraire collaborer étroitement avec elles. «Nous souhaiterions regrouper l'ensemble des acteurs concernés autour du centre. Nous serions ainsi à même

de les épauler si besoin, en matière de formation par exemple, mais aussi de rediriger les personnes touchées vers les institutions les plus adéquates», note Danila Sauvain-Kloetzli. Et de souligner vouloir collaborer non seulement avec les acteurs institutionnels, mais aussi avec les associations existantes, comme Autisme Jura bernois: «L'idée est d'être complémentaires.»

Un soutien cantonal

Afin de pouvoir concrétiser son projet, l'association a néanmoins besoin d'un soutien cantonal. «Nous venons d'envoyer au canton de Berne un dossier complet de 80 pages. Celui-ci repose notamment sur des questionnaires envoyés aux écoles et institutions de la région pour connaître leurs besoins et sur les recommandations de la Confédération en matière de prise en charge», indique Danila Sauvain-Kloetzli, qui précise avoir déjà eu quelques contacts encourageants avec plusieurs instances cantonales.

Et de se réjouir que l'association ait à l'heure actuelle trouvé un joli soutien parmi la population ainsi qu'au sein du monde de l'éducation et de la santé. «Nous comptons déjà environ 130 membres, dont une grande partie de professionnels.»

CATHERINE BÜRKI

www.aureco.ch